

CHIBA UNIVERSITY PRESS

敬愛大学
ユニバーシティプレス

大学生記者が編集

広がる可能性

学生ボランティア



放課後子ども教室で小学生とかるたで交流するボランティアの大学生ら=9月、千葉市稲毛区

笑顔、感謝 新たな縁も

学生が主体となって参加するボランティアには一体どのような意味があるのだろうか。学生がボランティアをする理由をたどって実際にボランティアに参加した学生や、ボランティア活動を支えている人々を取材し学生目線でまとめてみた。

敬愛大学では現在多くの学生がボランティア活動に参加している。その活動を力強く支えているのは、同大学地域連携センター長の藤森孝幸さん。「ボランティアは若者男女誰でもできる。できる人ができる時にできる」ということをしよう」と呼び掛けた藤森氏は、学生とともに数多くのボランティアに参加した経験を持つ。ボランティアが秘めている大きな可能性について藤森氏に聞いた。

Case 1

藤森 孝幸さん

敬愛大学地域連携センター長

震災や災害時のボランティアは普段のボランティアと違

アは、東日本大震災の被災地での活動だ。

震災や災害時のボランティアは普段のボランティアと違

い、現地に行くまで何をするのかわからない。そんな中、被災地の一つである宮城県に到着してから言い渡されたボランティアの内容は、遺体の捜索だった。「熱中症にならぬよう気を遣いながら掘り進み、身体的にも精神的にも辛かった」と振り返る。結果的に、藤森氏が捜索した場所に遺体は見つからなかつたといふ。

震災が起きた年のクリスマスに再び被災地に訪れたという藤森氏。今度はサンタクロースの格好をして現地に向かつたという。子供達にプレゼントを届けるため、藤森氏を含む約200人が被災地の住宅を訪問。今年はサンタ達は喜び、笑顔と共に感謝の言葉を受け取ったことがなによりうれしかったといふ。

自身の体験談と共にボランティアは、して欲しいと施す「伴走」、やってよかにすること、「支縁」の三つ。

「ボランティアは、して欲しかったと思える『自己有用感』ボランティアであつた縁を大切にする『伴走』、やつてよかにすること、「支縁」が重

要だ」(井上 優汰)

最後に、ボランティアを語るときに自身が大切にしている言葉があると教えてくれた藤森氏。それは「伴走」の「自己有用感」「支縁」の三つ。

「ボランティアは、して欲しかったと思える『自己有用感』ボランティアであつた縁を大切にする『伴走』、やつてよかにすること、「支縁」が重

要だ」(井上 優汰)

ソフトラーニングを実演する小枝さん(右)。パラリンピックへのボランティア参加が新競技を生む原動力となつた

(提供写真)

テイア活動のやりがいを語った藤森氏は、学生ボランティアについての持論をこう語る。

「学生がボランティアをするメリットは、ボランティアについてサポートしてくれるチ

ーがいること、そして幅広い年代の人々と関係を持てるチ

ャンスがあること」。ボラン

ティアを紹介してくれる人、

のは当たり前ではなく、学生だ

から」その特権。その特権を無駄使いせず、さまざまなボランティアに挑戦してたくさんの人と繋がることが肝要だ

と強調する。

最後に、ボランティアを語るときに自身が大切にしている言葉があると教えてくれた藤森氏。それは「伴走」の「自己有用感」「支縁」の三つ。

「ボランティアは、して欲しかったと思える『自己有用感』ボランティアであつた縁を大切にする『伴走』、やつてよかにすること、「支縁」が重

要だ」(井上 優汰)

最後に、ボランティアを語るときに自身が大切にしている言葉があると教えてくれた藤森氏。それは「伴走」の「自己有用感」「支縁」の三つ。

「ボランティアは、して欲しかったと思える『自己有用感』ボランティアであつた縁を大切にする『伴走』、やつてよかにすること、「支縁」が重